

Enfermería comunitaria, concepto y ámbito de estudio

Que es la enfermería comunitaria? Es la disciplina que sintetiza los conocimientos y habilidades de la enfermería y la salud pública, aplicando alternativas y estrategias de trabajo con la comunidad con el fin de promover, restaurar y mantener la salud de todas las personas mediante un equipo multidisciplinario.



La enfermería como campo de estudio

- La enfermería tiene como objetivo promover la salud y de igual manera hacer que la comunidad participen en conjunto para un bien en común, dicho de otra forma, se busca satisfacer las necesidades de salud de la población del individuo y de la población
- 1.1.2, proceso de aprendizaje y enseñanza de competencia en el ámbito de enfermería comunitaria.

Proceso de enseñanza-aprendizaje es el procedimiento mediante el cual se transmiten conocimientos especiales o generales sobre una materia, en este caso enseñaremos sobre la salud de un individuo para su bienestar así como para los demás en general, al enseñara como mejorar estilos de vida podremos mejorar la salud de una comunidad mediante la educación para la salud.

1.2_acceso y manejo de la información en salud publica y enfermería comunitaria

Salud pública y enfermería comunitaria se divide en dos apartados. El primero revisa aspectos conceptuales y está integrado de la salud que se rigen por un conjunto de leyes que abordan temas como son: los antecedentes de la enfermería y salud pública en México; el perfil de la enfermera en salud pública; aspectos conceptuales de la atención primaria; ¿qué es la comunidad?, y sus clasificaciones; ¿qué conocimientos y habilidades necesita la enfermera para realizar el trabajo comunitario?; el estudio de la comunidad y el diagnóstico de salud, entre otros. Cabe señalar que se planean dos temas que ha cobrado gran importancia en los últimos años, que son: el papel del cuidador primario en el cuidado de su familiar y cuál es el de enfermería, y la normatividad en los procesos de salud pública y la participación de la enfermería. En palabras mas sencillas, son las reglas que los enfermeros deben cumplir para realizar su trabajo.

1.2.1 marco conceptual en la enfermería

Los marcos conceptuales de la enfermería se trata de normas multidisciplinaria de conocimientos de un enfermero comunitario.

Por ejemplo:

- Comunidad. Es un grupo social determinado por límites geográficos y/o valores e intereses comunes.
- Salud humana. La salud del individuo y del grupo está determinada por la biología humana, el medio ambiente, los modos de vida de la comunidad.
- Prevención. Es la aplicación de la tecnología y de métodos científicos, a nivel de grupos o de individuos, para promover, mantener o restaurar la salud
- Enfermería en salud comunitaria. Es la síntesis y aplicación de un amplio espectro de conocimientos y técnicas científicas a la promoción, restauración y conservación de la salud

1.3_el trabajo de los enfermeros en los centros de salud

El trabajo de los enfermeros en los centros de salud es muy importante pues son el primer nivel de salud al cual las personas asisten, y no solo eso es el lugar donde se enseña sobre la promoción a la salud.

Como lo son:

- campañas de vacunación
- Tratamientos
- Talleres
- Platicas sobre salud
- Curaciones
- Tratamiento de salud mental
- Alimentación
- Control prenatal o de enfermedades crónicas



Entre otros, por lo que un centro de salud juega un papel muy importante dentro de la enfermería comunitaria, como ya fue mencionado es el primer lugar donde se tratan problemas de salud o bien se prevén.

1.3.1 funciones generales de la enfermería comunitaria

Los enfermeros tiene como principal objetivo ser PROMOTOR DE CUIDADOS pues velan por la salud de los demás de distintas formas por un bien común, por el bien de una comunidad

1.3.2 la visita domiciliaria:

Una visita domiciliaria es aquella visita que se hace hasta el domicilio del paciente.

Con el objetivo de que el enfermero observe las condiciones y estilos de vida en los cuales el paciente se encuentra; aun que también se realiza esta visita para dar seguimiento a tratamientos, diagnósticos, control prenatal etc. Si el paciente no pudiera asistir al centro de salud, llevarla hasta el y posteriormente en el campo de salud.

1.3.3_ El trabajo con la comunidad

Trabajar con la comunidad para un bien en común, haciendo que las personas que se encuentran dentro de ella participen para la salud de la comunidad

1.4_ los servicios comunes

La enfermería abarca los cuidados, autónomos y en colaboración, que se prestan a las personas de todas las edades, familias, grupos y comunidades, enfermos o sanos, en todos los contextos, e incluye la promoción de la salud, la prevención de la enfermedad, y los cuidados de las personas, para poder trabajar con la comunidad en su salud y en el bien común

1.4.1 colaboración con otros profesionales de la salud

Para lograr una buena salud con todas las personas no solo deben estar involucrados los enfermeros, si no, otros profesionales del ámbito de salud para trabajar en conjunto con la comunidad. Con la participación concreta de profesionales y la comunidad se podrá lograr una mejor salud.

